

# Deutschlands (un)strategische Rohstoffpolitik bis zur „Zeitenwende“



## Versorgungssicherheit mit kritischen Rohstoffen?

Analyse der Rohstoffpolitik Deutschlands im europäischen Kontext

Von Dr. Jakob Kullik, M.A.

2024, 939 S., geb., 199,- €

ISBN 978-3-7560-1745-4

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1745-4](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1745-4)

Kritische Mineralien und Metalle stehen im Zentrum strategischer Versorgungsfragen der großen Industriestaaten. Deutschland ist hochgradig von Rohstoffimporten aus dem Ausland abhängig und hat die strategische Rohstoffsicherung im letzten Jahrzehnt weitgehend vernachlässigt. Die Arbeit nimmt zwei Schwerpunktbereiche in den Blick: zum einen werden anhand von vier Rohstoffmärkten (Seltene

Erden, Lithium, Kobalt und Indium) die Probleme und Risiken bei der nationalen und europäischen Rohstoffversorgung aufgezeigt. Zum anderen erfolgt eine systematische Untersuchung der Rohstoffstrategie und der Wirksamkeit der wichtigsten rohstoffpolitischen Instrumente der Bundesrepublik Deutschland im Zeitraum 2010 bis 2022.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).



Nomos

# Germany's (un)strategic Raw Materials Policy until the "Zeitenwende"



## Versorgungssicherheit mit kritischen Rohstoffen?

Analyse der Rohstoffpolitik Deutschlands im europäischen Kontext

By Dr. Jakob Kullik, M.A.

2024, 939 pp., hc., € 199.00

ISBN 978-3-7560-1745-4

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1745-4](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1745-4)

Critical minerals and metals are at the centre of strategic supply issues for the major industrialised nations. Germany is highly dependent on raw material imports from abroad and has largely neglected strategic raw material security over the last decade. The study focuses on two main areas: first, it highlights the problems and risks associated with

national and European raw material supply on the basis of four raw material markets (rare earths, lithium, cobalt and indium). Secondly, it systematically examines Germany's raw materials strategy and the effectiveness of its main policy instruments in the period 2010 to 2022.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary